



Luis Josué Méndez Velasco

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1° A

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2023.

Antropología médica I Unidad IV Reporte de lectura

Enfermedades tradicionales: Culturales (Susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente. El susto suelta una energía, desquance que provoca una boca seca, le tiemblan las piernas o cuerpo y para tratarlo se debe de buscar una manera de expulsar la energía nociva y formas de expulsar son por medio del orina, comer un bolillo seco, tomar un té amargo o tomar una cerveza.

Así como este son ejemplos de padecimientos con los que la medicina tradicional debe de tratar, prevenir y rehabilitar, sin embargo, es imperativo recalcar que cada medico tradicional tiene su forma de tratar estos padecimientos.

Según la enfermedad, aquel enfermo sufre una pérdida del alma o bien queda debilitado y puede padecer otros procesos morbosos, como en cualquier otro modelo (el occidental o hegemónico) en salud pública se habla sobre conseguir un diagnóstico y tratamiento oportuno, que es cuando la enfermedad ya entro en un huésped (humano), esto va a limitar el daño que podría generar la enfermedad y así prevenir un estado crónico, por ello es importante un diagnóstico y tratamiento temprano.

Para la medicina tradicional existen diferentes concepciones que con la medicina convencional en la que el paciente sufre una pérdida del alma o bien queda debilitamiento ya más adelante se agrava más el paciente.

Antropología médica I Unidad IV Reporte de lectura Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales

El documento es un estudio cualitativo, con la ayuda de varios médicos tradicionales con una gran aprobación en su población y se realizó a la comunidad y a estos habitantes con los que trabajaba.

Como en cualquier tipo de modelos médicos existen muchas enfermedades comunes que son tratadas por estos médicos tradicionales como el mal de ojo, empacho, aire, caída de mollera, susto, envidia, embrujo, sangre con toxinas, etika, algodoncillo, púrpura, niños eniechados y aquiztle.

Todas estas enfermedades van a tener una variedad de posibles tratamientos que varían según la cosmovisión de la comunidad y del médico tradicional que atiende a este padecimiento, pero siempre tienen medios y puntos de comparación con otros modelos, pues poseen medidas preventivas y consecuencias que pueden acontecer si dichos padecimientos no son atendidos con antelación.

El modelo tradicional está constituido y sumergido en la sociedad que también tiene medidas preventivas para disminuir las consecuencias de una posible enfermedad. En el presente modelo teórico de la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de filiación cultural que son atendidos por médicos tradicionales en todas las zonas que existen y no sólo en lugares urbanos.

Antropología médica Unidad IV Reporte de lectura The concept of interhuman encounter in Pedro Lain Entralgo: A Necessary reflection.

(El concepto de encuentro interhumano en Pedro Lain Entralgo: Una reflexión necesaria). No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado pues existen condiciones de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Como constante de su pensamiento pero especialmente en su obra *teoría y realidad del otro* (Lain, 1968). El autor elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como hecho cultural en el pensamiento de Occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades.

Comprender al otro, abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder, desde ese otro, revisar el propio yo. En este sentido, el otro se vuelve pretexto para llevar adelante el proceso de retirada o salida de sí.

Cabe pensar en que tales dinámicas pueden ser enseñables y aprehensibles, consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, en los actos de encuentro rutinarios en la vida cada quien, esta la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y así poder llegar a activar al mismo tiempo en una independencia de banidades.

Antropología médica unidad III Reporte de Lectura Tema 3 La antropología y la práctica clínica: ¿Una complementariedad inesperada?

Las ciencias sociales y las ciencias naturales que son basadas primordialmente en métodos científicos clásicos con el fin de resolver dudas con respecto a la naturaleza humana, mientras que las ciencias sociales en la mayoría de sus investigaciones abordan un punto más reflexivo.

En la mayoría de los pensamientos se cree que estas dos ciencias son paralelas y no interactúan entre sí o existen dudas acerca de cómo un campo puede complementar el otro es comprensible:

la antropología es el estudio de la cultura y complejidad humana a lo largo del tiempo y las ciencias médicas se enfocan en comprender el enfoque estructura función en el hombre.

Sin embargo, nutricionistas y médicos saben que hay un componente social esencial en la práctica clínica; el profesional de salud, quien tiene su propia formación cultural y forma de ver el mundo. Al estar consciente de estas realidades sociales,

se debe de proporcionar de herramientas para recabar información clave, algunas son entrevista observación y cuando hay otros miembros de la familia del paciente revela información importante.

Desarrollar habilidades de comunicación, debe de existir empatía, respeto, mente abierta y habilidades de escucha, debe de eliminar una barrera del paciente que desabilite la recavación de información.

Bibliografía

- Menéndez EL . Epidemiología sociocultural : Propuestas y posibilidades . Región y sociedad sociocultural . México : El colegio de sonora ; 2008. XX (3) . 5-50 .

- Lozoya X. et al . Zollac . La medicina invisible : Introducción al estudio de la medicina tradicional en México . Folius Ediciones México : 1986 .

- Bleznick . D. (1998) El teatro en Pedro Lain Entralgo . Madrid : lumen .

- Lain Entralgo . P. (1968) Teoría y Realidad del otro (vol . 11) Madrid : selecta .

- Gimbel S. Exploring the scieiffic method . Chicago . The university of chicago press : 2011 .